
1 
 

 

 

ОБЩЕСТВЕННЫЙ СОВЕТ 

ЭНГЕЛЬССКОГО МУНИЦИПАЛЬНОГО РАЙОНА 

САРАТОВСКОЙ ОБЛАСТИ 

 _______________________________________________________________ 

Протокол №13 

заседания Общественного совета 

Энгельсского муниципального района  

 

 

17.12.2021 г, 16.00 

Присутствовало 20 человек 

 

Администрация ЭМР,  

зал заседаний (2-й этаж) 

 

 

Повестка дня. 
 

1. Об организации работы по предоставлению услуг населению АО «Ситиматик»; 

2. Об итогах реализации национального проекта «Безопасные и качественные дороги» в 

Энгельсском муниципальном районе в 2021 году и планах на 2022 год; 

3. Разное. 

 

Президиум:  

Буцких В.В. –председатель Общественного совета Энгельсского муниципального района; 

Горевский С.Е. – председатель Собрания депутатов Энгельсского муниципального 

района, Глава муниципального образования город Энгельс. 
 

Присутствовали: Горевский С.Е. - Глава МО «Город Энгельс», В.М. Попеко - заместитель 

главы администрации Энгельсского муниципального района по строительству, ЖКХ, ТЭК, 
транспорту и связи 

 

В начале заседания взял слово В.Ю. Белов: «Вопрос, который стоит первым на повестке дня 

считаю узким, предлагаю его расширить и освещать проблему чистоты в городе и районе более 

широко». 
По первому вопросу выступила Николаева О.В., заместитель председателя комитета 

жилищно-коммунального хозяйства, топливно-энергетического комплекса, транспорта и связи 

администрации Энгельсского муниципального района.  
Она рассказала, что город Энгельс и Энгельсский муниципальный район обслуживается АО 

«Ситиматик» с 12 августа 2018 года, эта компания по уборке мусора, на всей территории 

Энгельсского муниципального района размещены мусорные контейнеры, например, на 

территории Красноярского района 131 контейнер, на территории Терновского района -101 
контейнер. Всего в г. Энгельсе 749 мест для контейнеров, 248 из них приходится на частный 

сектор. Вместе с тем контейнеров по сбору пластика всего насчитывается 76 единиц. Энгельсский 

муниципальный район остро нуждается в местах ТБО – необходимо 18 площадок на сумму 2 млн. 
руб. 

Субсидии из федерального бюджета помогут установить 142 контейнера по раздельному 

накоплению, выполнить данную работу необходимо до 10.01.2022 г. 

В АО «Ситиматик» находятся 136 единиц техники, которые работают с учетом погодных 
условий, городскими службами проводится подготовительная работа, т.е. своевременная 

расчистка к местам скопления ТБО в зимнее время. 
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Проблема переполненных контейнеров особенно остро стоит весной и летом, когда граждане 

вывозят мусор с дачных участков. 
График вывоза мусора выстроен в ежедневном режиме. 

На территории Энгельсского муниципального района осуществляется комплексный подход: 

АО «Ситиматик» совместно АХО «Городское хозяйство» следит за уборкой мусора своевременно 
и качественно. 

Белов В.Ю.: «Какова ситуация с вывозом мусора в районах?» 

Николаева О.В.: «Вывоз мусора осуществляется согласно графику в ежедневном режиме». 

Белов В.Ю.: «Сколько нужно контейнеров для того, чтобы проблема с вывозом мусора была 
решена и что сделать, чтобы решить эту проблему?» 

Николаева О.В.: «от 9,5 до 15 млн. руб. необходимо, чтобы охватить все районы 

контейнерными площадками. Собранию депутатов известны наши цифры. Мы планомерно 
решаем данную проблему». 

Белов В.Ю.: «Какие районы нуждаются в установке мусорных контейнеров?». 

Николаева О.В.: «Это следующий список: дома по ул. Телеграфной, Томской, Профсоюзной, 

дома в Летном городке, на проспекте Ф. Энгельса, по ул. Пархоменко, Колотилова, Маяковского».  
Белов В.Ю.: «АО «Ситиматик» какой именно мусор убирает?»   

Николаева О.В.:: «Содержание прилегающих территорий –это обязанность муниципалитета, 

и помогает в этом коммунальное хозяйство». 
Буцких В.В.: «Почему цена в частном секторе выше, чем в многоквартирных домах за уборку 

мусора? Кроме того, хочу озвучить жалобу, которая поступила от председателя СНТ «Химик 3».  

В ней описывается следующая ситуация: между СНТ «Химик 3» и АО «Ситиматик» был заключен 
договор по уборке территории 1 и 15 числа каждого месяца, в 2021 году региональный оператор 

начал диктовать свои условия, и уборка стала проводиться 1 раз в месяц, а в счет включался весь 

объем мусора. Дозвониться до АО «Ситиматик» невозможно. Как быть?» 

Попеко В.М.: «Позвольте, мы разберемся с этим договором». 
Буцких В.В.: «Что это за закон, что муниципальная власть должны подбирать за компанией, 

которая убирает мусор?». 

Попеко В.М.: «Городское хозяйство всегда готово оказывать помощь региональному 
оператору «Ситиматик»».  

Белов В.Ю.: «Что нужно сделать дополнительно, какие предпринять меры, чтобы город был 

чистым?». 
Попеко В.М.: «На территории Энгельсского муниципального района есть 

мусороперерабатывающий завод, от муниципалитета только требуется подготовить площадки для 

мусорных контейнеров для компаний, которые убирают мусор. Но как показывает практика, 

нужна реформа по данному вопросу, проблема также и в тарифной политике. Строительный мусор 
жители везут в мусорные контейнеры, а АО «Ситиматик» строительный мусор не должен убирать, 

и этого вида мусор убирает коммунальное хозяйство, также мы находим нарушителей и штрафуем 

их, но многие горожане недобросовестны, они складируют строительный мусор и шины возле 
мусорных контейнеров, а порой просто бросают его. Коммунальное хозяйство отвозит такого вида 

мусор на мусороперерабатывающий завод, здесь проблема в культуре воспитания наших граждан, 

ее надо поднимать, а не тарифы. Силами городского хозяйства было вывезено 380 000 кубов 

мусора и такой же объем мусора вывез АО «Ситиматик», но у муниципалитета всего лишь один 
мусоровоз и муниципалитет не справляется с проблемой уборки мусорных отходов. Все 

заинтересованы лишь в том, чтобы поднять тариф». 

Белов В.Ю.: «Тариф на определенный период устанавливается?» 
Попеко В.М.: «Да». 

Белов В.Ю.: «Давайте сгенерируем обращение общественности Энгельсского муниципального 

района, что мы недовольны ситуацией, связанной с уборкой мусора на территории района».  
Попеко В.М.: «Мы отчитывались перед Собранием депутатов  

Энгельсского муниципального раойна по этому вопросу. Возможно повторить данное обращение 

депутатскому корпусу ещё раз. Необходимо 492 контейнера для раздельного мусора. Собранием 

депутатов уже были предприняты шаги в этом направлении: были обустроены мусорные 
площадки в соответствии с нормативами по САНПИН. По селам района разработан четкий график 

уборки мусора, в городе в осенне-весенний период частный сектор полностью обслуживается АО 

«Ситиматик», а городское хозяйство обслуживает остальные дома». 
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Белов В.Ю.: «Выбирать придется в следующем году на что потратить средства и силы –на 

ремонт улицы Волгоградской или на уборку помойки с берега Става?». 
Горевский С.Е.: «Что такое раздельное накопление?» 

Николаева О.В.: «Пластик, стекло и мокрые пищевые отходы — это раздельное накопление, 

контейнеры для таких видов мусора будут разного цвета». 
Горевский С.Е.: «Проблемы в уборке мусора на территории района существуют. Жители не 

видят разницы между отдельными категориями мусора, потому как забирает мусор одна машина и 

весь мусор складирует в одно место. Как Европа приучила людей разделять по раздельным 

контейнерам? Нам еще предстоит это процесс. На сегодняшний день нужен график вывоза 
мусорных контейнеров, особенно в частном секторе и график сможет приучить людей наполнять 

мусорные контейнеры к моменту приезда машины. В графике расписать все улицы. Еще одна 

проблема состоит в том, что у городского хозяйства один ломовоз, на весь город его, конечно, не 
хватает». 

Белов В.Ю.: «Вывод напрашивается следующий: впереди зима, потом придет весна, и мы 

опять будем не готовы решать проблему вывоза мусора, а именно весной она встанет достаточно 

остро. Нужна сейчас схема обращения с ТБО, для этого необходимо собрать всех садоводов и 
заключить с ними договора о вывозе и уборке мусора».  

Буцких В.В.: «Сколько времени нужно, чтобы сделать дорожную карту?» 

Горевский С.Е.: «Проблема в том, что несовершенство закона не позволяет требовать от АО 
«Ситиматик», чтобы они очищали не только мусорные контейнеры, но и прилегающую  к ним 

территорию». 

Белов В.Ю.: «Если прописать все условия на бумаге, тогда АО «Ситиматик» оценит свои силы 
и возможности». 

Попеко В.М.: «Подобная схема уже разработана, осталось должным образом изучить данный 

вопрос».  

Горевский С.Е.: «В договорах прописывается обязанность и ответственность, давайте 
требовать с АО «Ситиматик» выполнение условий, прописанных в договоре». 

Попеко В.М.: «Я считаю, что не должным образом построен контроль за такого рода 

организациями, предлагаю выезжать на места сбора мусора с представителями общественности».   
Белов В. Ю.: «Давайте подключать к данной проблеме другие организации». 

Попеко В.М.: «Надеюсь, что будут внесены изменения в законодательных актах и тогда вопрос 

качества уборки мусора перестанет быть актуальным». 
По второму  вопросу выступила Николаева О.В., заместитель председателя комитета 

жилищно-коммунального хозяйства, топливно-энергетического комплекса, транспорта и связи 

администрации Энгельсского муниципального района.  

Она рассказала, что в районе работает программа «Комфортные и безопасные дороги», за 2021 
год  было положено качественное дорожное покрытие к детским садам №81, 72, школам №17, 

№20, и практически весь объем запланированного на 2021 год плана на сумму более 50 млн. 

рублей выполнен.  Установлены дорожные опоры со светофорами на улицах города на сумму 4,6 
млн. руб., и светофоры на 15 дорожных переходах, на оставшиеся денежные средства установлено 

348 вагонных метров дорожного ограждения. 

По поводу плана на 2022 год было отмечено, что в Энгельсском муниципальном райне 

работает национальный проект дорожных работ, по которому на безопасные дороги выделено 300 
млн. руб., в 2022 году будет разбито транспортное кольцо по ул. Тельмана/Маяковского,  будет 

построена объездная дорога на транспортном кольце возле памятника «Символ города» до 1 

сентября 2022 года, но это очень трудный участок, так как  предстоит перенос газопровода без 
отключения газоподачи. По данному вопросу генеральный подрядчик занимается завозом 

материалов и с 1 апреля работа начнется. По поводу    ремонта улицы Колотилова, то он  намечен 

на 2023 год. 
Кроме того, планируется реконструкция моста через реку Сазанка, который находится в 

аварийном состоянии  на сумму 95 млн. руб. 

В 2022 году в планах ремонт следующего 21 участка улично-дорожной сети: ул. 

Красноармейская, Пушкина, Профсоюзная, Ровенская, Комсомольская, микрорайон «Заря», ул. 
Ореховая, переулок Баумана, ул. Волгоградская, ул. Полтавская, ул. Персидского, ул. Санаторная, 

станция «Анисовка», посёлок Приволжский,  пос. Зеленый: ул. Щорса, посёлок Лунный. 
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В 2022 году в планах ремонт тротуаров по  ул. Маяковского от ул. Саратовской до ул. 

Тельмана, ул. Нестерова , пл. Свободы – ул. Волоха, ул. Полтавская, проспект Химиков от ул. 
Весенней до проспекта Строителей и еще пешеходный переход, ул. Калинина. 

В 2022 году остается вопрос содержания дорог и  паспортизация автомобильных дорог в 

Энгельсе, новая паспортизация  будет проведена  в июле-августе 2022 года. 
Буцких В.В.: «Какова ситуация по ремонту внутридворовых территорий?»  

Николаева О.В.:  «На  данную проблему выделено  108 млн. руб., из них 106 млн.  руб.  из  

федерального бюджета,  2 млн. руб. -  областной бюджет,  и еще 5 млн. руб.  мы запрашиваем у 

Собрания депутатов. В 2022 году планируется провести ремонт  52 дворовых территорий, в 
ремонт входит  проезжая часть, тротуары, лавочки, урны, освещение. 

Ильиных В.Ю.: «Дороги первого микрорайона Урицкого разбивают большегрузы, которые 

привозят продукты в гипермаркет «Магнит».  Существует ли  альтернативная дорога? Если ее нет, 
предлагаю поставить вопрос о ее строительстве» 

Попеко В.М.: «Мы посчитаем после проведения аукциона оставшиеся средства и будем  

решать вопрос с альтернативной дорогой».   

Буцких В.В.: «Почему отсутствует  освещение на центральных городских улицах?» 
Попеко В.М.: «Называйте адреса, на которых отсутствует уличное освещение, и если на 

данных улицах установлены столбы, то «Горсвет» очень быстро исправит данную ситуацию».  

Буцких В.В.: «На ул. Комарова в поселке Приволжский   ужасная дорога. Ничего нельзя 
сделать?»  

Попеко В.М.: «Данная проблема плохих дорог касается всего частного сектора».  

Буцких В.В.: «Нам было обещано, что все улицы, носящие имя Героев Советского Союза 
будут приведены в порядок в 2020 году к очередному юбилею Победы в Великой Отечественной 

войне». 

Попеко В.М.: «По цифрам посмотрим трафик движения по данным улицам,  на данных улицах 

должно проживать большое количество населения, чтобы ремонт данных улиц  был произведен». 
Белов В.Ю.: «Должны быть  разработаны критерии ремонта городских улиц». 

Попеко В.М.: «Критерии разработаны, но чтобы отремонтировать улицы, нужна  проектно-

сметная документация, а наши жители хотят решать вопросы очень быстро». 
Белов В.Ю.:  «Чтобы разгрузить  объездное кольцо, предлагаю продлить проспект Фридриха 

Энгельса до городского стадиона. А как  обстоят дела с тротуарами?» 

Николаева О.В.:: « Количество рабочей техники, которая очищает тротуары составляет 5 
единиц, остальные 5  единиц техники простаивают, т.к. нет рабочих, зарплата маленькая и никто 

не идет на такую работу». 

Попеко В.М.: «Проблема  заключается в том, что необходима  малая механизация, остальные 

проблемы с тротуарами решаемы, надо поддержать  техникой и работающих здесь людей 
заработной платой». 

Горевский С.Е.: «Необходимо вынести на Собрание депутатов вопрос о повышении зарплаты 

работающим на уборке городских улиц рабочим». 
Белов В.Ю.: «Надо заниматься паспортизацией автомобильных дорог». 

Попеко В.М.: «Более 600 млн. руб. выделено на ремонт городских улиц,   программа «Стимул» 

и  программа «Чистая вода»  помогают решать данные проблемы». 

По третьему вопросу  выступил Буцких В.В. В мой адрес комитетом ЖКХ, ТЭК, 
транспорта и связи были направлены для рассмотрения проекты программ профилактики: 

программа профилактики рисков причинения вреда (ущерба) охраняемым законом ценностям при 

осуществлении муниципального жилищного контроля в границах поселений, входящих в состав 
Энгельсского муниципального района на 2022 год; программа профилактики рисков причинения 

вреда (ущерба) охраняемым законом ценностям при осуществлении муниципального контроля  в 

сфере благоустройства на территории муниципального образования город Энгельс Энгельсского 
муниципального района на 2022 год; программа профилактики рисков причинения вреда (ущерба) 

охраняемым законом ценностям при осуществлении муниципального контроля на автомобильном 

транспорте, городском наземном электрическом транспорте и в дорожном хозяйстве в границах 

поселений, входящих в состав Энгельсского муниципального района на 2022 год; программа 
профилактики рисков причинения вреда (ущерба) охраняемым законом ценностям при 

осуществлении муниципального контроля на автомобильном транспорте, городском наземном 

электрическом транспорте и в дорожном хозяйстве вне границ населенных пунктов в границах 
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Энгельсского муниципального района на 2022 год. Предлагаю всем ознакомиться  и внести  свои 

предложения и замечания. 
От членов Общественного совета возражений к положениям указанных программ не 

поступило. Данная программа одобрена к реализации в 2022 году. 

Далее он сообщил, что ждет предложений от членов Общественного Совета о планах на 
2022 год  и озвучил,  что в адрес главы Энгельсского муниципального района Стрельникова А.В. и 

депутата Государственной Думы ФС РФ Стрелюхина А.М. поступило предложение назвать одну 

из улиц в  поселке Приволжском  в честь ветерана Великой Отечественной войны, директора 

завода «Сигнал» В.А. Шипулина. 
Вопрос был вынесен на голосование. 

Члены Общественного Совета проголосовали единогласно. 

 
 

Решение Общественного Совета: 
• Держать на постоянном контроле вопрос уборки мусора на территории  Энгельсского 

муниципального района; 

• Присвоить одной из улиц поселка Приволжский имя ветерана Великой Отечественной 

войны, директора завода «Сигнал»  В.А. Шипулина; 
• Реализовывать программы профилактики рисков причинения вреда охраняемым 

законом ценностям; 

• Подготовить вопросы для обсуждения на заседаниях Общественного Совета 

Энгельсского муниципального района в 2022 году.  

 

 

Председатель Общественного совета  

Энгельсского муниципального района   Буцких В.В.

        

   

Секретарь Общественного совета  

Энгельсского муниципального района Плахова Е.Н.

     
 


